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PROCES-VERBAL  

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

ASSOCIATION REGIONALE DES CITES-JARDINS D’ILE-DE-FRANCE 

 

Jeudi 17 février 2022 – 14h30-16h30 

Hôtel de Ville de Champigny-sur-Marne 

 
 

Le 17 février 2022 à 14h30, l’association régionale des cités-jardins d’Ile-de-France, ses adhérents et 

ses partenaires se sont à l’Hôtel de Ville de Champigny-sur-Marne pour l’Assemblée générale 

ordinaire annuelle. 

 

MEMBRES DU BUREAU 

Sont présents : M. Azzedine TAIBI (président – Ville de Stains) ; M. Henrique RIBEIRO (Vice-

président – Ville de Stains) ; M. Sébastien JACQUOT (secrétaire adjoint – IREST Panthéon Sorbonne 

1) ; M. Christophe LIEVIN (trésorier)  

Ont donné pouvoir :  

Sont excusés : M. Ginette BATY-TORNIKIAN (secrétaire) 

 

AUTRES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION (2019-2020-2021) 

Sont présents : Mme Catherine BELUZE (Valophis Habitat) ; Mme Chantal BOUCHER (CNL) ; M. 

Olivier MEIER (Seine-Saint-Denis Tourisme) ; M. Marian SYPNIEWSKI (Seine-Saint-Denis habitat) ;  

Ont donné pouvoir : Mme Bernadette BLANCHON (ENSPV) a donné pouvoir à M. Sébastien 

JACQUOT ; Mme Hélène SALLET-LAVOREL (Val-de-Marne Tourisme) a donné pouvoir à Mme Célia 

GUIZARD ; M. Damien VANOVERSCHELDE ( Hauts-de-Seine Habitat) a donné pouvoir à M. 

Bertrand CUZOL ;  

Sont excusés : Mme Bernadette BLANCHON (ENSPV) ;  M. Francis DUBRAC (Office de Tourisme 

Plaine Commune Grand Paris) ; M. Jean-Paul LE GLOU (Adhérent individuel) ; Mme Hélène SALLET-

LAVOREL (Val-de-Marne Tourisme) ; M. Damien VANOVERSCHELDE ( Hauts-de-Seine Habitat) ;  

 

AUTRES ADHERENTS MEMBRES DE DROIT (COLLEGE 1) 

Sont présents : Mme Valérie BETHOUART-DOLIQUE (Ville de Suresnes) ; M. Bertrand CUZOL 
(Hauts-de-Seine habitat) ;  Mme Chantal JUGLARD (Ville d’Argenteuil) ; M. Marc ROBINET (Ville du 
Pré Saint-Gervais)  
 
Ont donné pouvoir : Mme Florence LAROCHE (Conseil départemental de la Seine-Saint-Denis)  a 
donné pouvoir à M. Azzedine TAÏBI ; Mme Leyla TEMEL (Plaine Commune) a donné pouvoir à M. 
Azzedine TAÏBI. 
 
Sont excusés : M. Pierre-Yves MARTIN (Ville de Livry-Gargan) ; Mme Anne BERNARD (Ville de Livry-
Gargan) ;  Mme Florence LAROCHE (Conseil départemental de la Seine-Saint-Denis) ; Mme Leyla 
TEMEL (Plaine Commune) 
 
 
AUTRES ADHERENTS MEMBRES ACTIFS (COLLEGE 2) 



ASSOCIATION REGIONALE DES CITES-JARDINS D’ILE-DE-FRANCE  - PROCES-VERBAL ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 

MARDI 09 FEVRIER 2021 / VISIOCONFERENCE Page 2 

Sont présents : Chantal BOUCHER (CNL) ; M. Laurent COUDROY DE LILLE (Ecole d’urbanisme) 
 
Ont donné pouvoir : 
 
Sont excusés : M. Frédéric ALEXANDRE (Sorbonne Paris Nord) ; M. Stéphane BETTIOL (AORIF) ; 
Mme DUFOIX-MOUCHER Valérie (ENSA Paris-Belleville) ; Mme Vanessa FERNANDEZ (ENSA 
Paris-Belleville) ; Mme Laëtitia GRIGY (CAUE 94) ; M. Michel MOLIN (Sorbonne Paris Nord) ; Mme 
Viviane PHLEGER (Amicale des locataires de la cité-jardins de Stains) 
 
 
AUTRES ADHERENTS MEMBRES ACTIFS (COLLEGE 3) 

Sont présents : M. Jean BOIDOT ; Mme Renée FLORET-SCHEIDE ; M. Pierre TOUYA 

Ont donné pouvoir : 
 
Sont excusés : M. Jacques DEVAL ; M. Raphaël GUENA ; Mme. Christine MISSELYN ; M. Jean-Louis 

COHEN ; Mme Geneviève COLOMER ; Mme Maud BACCARA ; Mme Barbara GUTGLAS ; Mme 

Régine RAMEL  

 
 

Autres présents : Mme Emmanuelle BITON (Cheffe du service patrimoine, Plaine Commune) ; Mme 

Patricia CASTEJON-GELIBERT (Chargée de mission valorisation patrimoniale, Ville de Champigny-

sur-Marne) ; Mme Milena CRESPO (Animatrice-coordinatrice, Association régionale des cités-jardins 

d’Ile-de-France)  ; Mme Marie-Pierre DEGUILLAUME (Directrice du Musée d’Histoire Urbaine et 

Sociale / MUS de Suresnes) ; Mme Célia GUIZARD (Chargée de développement, Comité 

départemental du tourisme du Val-de-Marne) ; Mme Estelle LUSSEAU (Chef du bureau du patrimoine 

contemporaine, conseil départemental de la Seine-Saint-Denis) ; M. Geoffroy LOPIN (Fondation du 

Patrimoine) ; M. Doudou MBAYE (Chef de service politiques urbaines et projets sociaux, Seine-Saint-

Denis habitat) ; Mme Noëmie MAURIN-GAISNE (Animatrice-coordinatrice, Association régionale des 

cités-jardins d’Ile-de-France) ; Mme Patricia MASSON (Service archives et actions éducatives, Ville de 

Champigny-sur-Marne) ; Mme Célia GUIZARD (Chargée de développement, Comité départemental 

du tourisme du Val-de-Marne) ; M. Jean-Paul PAISANT (Chef de service développement social et 

urbain, Valophis Habitat) ; Mme Marie PARIZOT (Chargée de développement social et urbain, 

Valophis Habitat) ;  

 

NOMBRE DE VOTANTS : 22 
NOMBRE DE PARTICIPANTS : 30 
 

MOT D’INTRODUCTION  

Par Azzedine TAIBI, Président  

Azzedine TAIBI remercie l’ensemble des partenaires et des participants présents pour cette 
Assemblée générale. Il rappelle que c’est grâce à tous les membres de l’association jouant pleinement 
leur rôle que l’association est aussi active et continue de prendre de l’ampleur avec des projets 
d’envergures. 

En 2022, aura lieu le colloque international prévu initialement en 2021 pour les 10 ans du printemps 
des cités-jardins. Ce colloque se déroulera sur quatre demi-journées : le jeudi 23 et le vendredi 24 juin 
au théâtre Jean –Vilar de Suresnes, au cœur de la cité-jardins. Il accueillera des intervenants 
(universitaires, habitants, bailleurs) venus d’Ile-de-France, de France et d’Europe. Ce colloque ayant 
pour thématique « Les cités-jardins pour le XXIe siècle » sera accompagné d’une publication 
scientifique éponyme.  
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Monsieur Azzedine TAIBI propose de faire une minute de silence en l’honneur de Monsieur Jean-
Pierre RESPAUT, membre fondateur et premier Vice-Président de l’association, très impliqué dans la 
vie de l’association et décédé en septembre 2021. 

 

MOT DE BIENVENUE 

Par Henrique RIBEIRO, Vice-Président 

Henrique RIBEIRO remercie les participants à l’Assemblée générale et rappelle le plaisir de la ville de 
Champigny-sur-Marne d’accueillir en présentiel cette instance et la volonté de la ville de continuer sa 
politique de préservation et de valorisation des cités-jardins. 

 

L’ordre du jour de la séance est le suivant :  

[PREMIERE PARTIE]   Présentation du rapport moral et du rapport d’activités 2021 

[VOTE] Résolution n°1 : Approbation du rapport moral et du rapport 

d’activités 2021 

[DEUXIEME PARTIE]   Présentation du plan d’actions 2022 

[VOTE]     Résolution n°2 : Approbation du plan d’actions 2022 

[TROISIEME PARTIE]  Présentation du projet de développement triennal : bilan 2019-2021, 

projet 2022-2024 

[VOTE]     Résolution n°3 : Approbation du projet de développement 2022-2024 

[QUATRIEME PARTIE]   Présentation du rapport financier 2021 et du budget prévisionnel 2022 

    Montants des cotisations pour l’année 2022 

[VOTES]      Résolution n°4 : Approbation du rapport financier 2021 

Résolution n°5 : Approbation du montant des cotisations 2022 
 

Résolution n°6 : Approbation du budget prévisionnel 2022 

 

[CINQUIEME PARTIE]   Présentation des candidats à l’élection du Conseil d’administration 

[VOTES]    Résolution n°7 : Election des représentants du nouveau conseil 

d’administration pour un mandat de 3 ans (janvier 2022- décembre 

2024) 

 

 
PREMIERE PARTIE : RAPPORT MORAL ET RAPPORT D’ACTIVITÉS 2021 

 

Par Milena CRESPO, animatrice  
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Le rapport moral et d’activités 2021 sont mis à disposition dans l’espace adhérent du site internet de 
l’association : https://www.citesjardins-idf.fr/les-ressources/  
 
Mme Milena CRESPO a présenté les éléments du rapport d’activités 2021. 
 
L’article « Préserver, valoriser, promouvoir : le rôle de l’association régionale des cités-jardins d’Ile-de-
France » de la revue de l’AORIF Ensemble et le sommaire (document de travail) de l’ouvrage à 
paraître des cités-jardins pour le XXIème siècle ont été présentés et distribués aux participants. 
 
 
 

 ECHANGES  
 
Pas de prise de parole 
 

 VOTE 
 

1
ère

 résolution 
 
Le rapport moral et le rapport d’activités 2020 sont approuvés à l’unanimité des membres présents et 
représentés (25 votes). 

 

 
DEUXIEME PARTIE : PLAN D’ACTIONS 2022 
 
Par Milena CRESPO, animatrice 

 
Le plan d’actions 2022 est mis à disposition en annexe. 
 
Le plan d’actions 2022 s’inscrit dans la continuité des actions menées en 2021 et dans le projet de 
développement 2022-2024 qui sera présenté en troisième partie de cette Assemblée générale 
ordinaire  
 
La réalisation de l’ouvrage et du colloque international « Des cités-jardins pour le XXIème siècle » 
sont les deux actions prioritaires en 2022. 
 
Les grands axes sont les suivants : 
 

- Poursuivre le travail de l’association (réunions, instances, commission) 
Temps fort 2021 : recrutement d’un stagiaire de 2 mois sur l’ouvrage et/ou le colloque ; recrutement 
d’un apprenti pour une durée d’1 à 2 ans à partir de septembre 2022 ; Possibilité de recruter un 
volontaire en service civique pour une durée de 6 mois 
 

- Accroître la valorisation des cités-jardins 
Temps fort 2022 : organisation et coordinatrice de la 11

ème
 édition du Printemps des cités-jardins. 

 
- Sensibiliser le jeune public 

Temps fort 2022 : achèvement du dossier pédagogique sur les cités-jardins en collaboration avec les 
adhérents. 
 

- Développer la dimension scientifique et la recherche  
Temps fort 2022 : Colloque Des cités-jardins pour le XXIème siècle reporté en juin 2022 et publication 
de l’ouvrage éponyme ; Accompagnement dans la réalisation du projet de recueil de mémoires à la 
cité-jardins de la Poudrerie à Livry-Gargan 
 

- Renforcer les relations avec les adhérents et les partenaires 
Temps fort 2022 : Développement des relations avec les nouveaux adhérents et renforcer les 

partenariats, notamment avec la Ville de Paris et la Fondation du Patrimoine 

https://www.citesjardins-idf.fr/les-ressources/
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- Poursuivre le travail autour de la communication  
Temps fort 2022 : Impression du kakemono et édition du dossier de presse ; Actualisation et 

enrichissement du site internet (actualités, agenda, iconothèque, espace adhérents) ; Développement 

des réseaux sociaux notamment par la diversification des contenus 

 
 

 ECHANGES 
 

Chantal JUGLARD : Il serait intéressant de se rapprocher d’autres structures valorisant des 
patrimoines de logement social comme par exemple la saline royale d’Arc-et-Senan. 
 
Laurent COUDROY DE LILLE : Il est important de prendre contact avec d’autres chercheurs en 
dehors de l’Ile-de-France ou sur des thématiques similaires à celles de l’association. 
 
Marian SYPNIEWSKI : Rappelle que Seine-Saint-Habitat n’a pas encore organisé la pose officielle 
des plaques du label patrimoine d’intérêt régional obtenu pour les cités-jardins du Pré-Saint-Gervais et 
de Livry-Gargan en 2019. 
 
Jean BOIDOT : Fait part de sa découverte de deux nouvelles cités-jardins en Ile-de-France à 
Coulommiers et Longeville. 
 
Milena CRESPO, animatrice : Rappelle que le repérage des cités-jardins effectué entre 2016 et 2018 
sur le territoire d’Ile-de-France est non exhaustif et qu’il va falloir se questionner sur la façon de 

valoriser les nouvelles cités-jardins non recensées à l’occasion de l’ouvrage Les cités-jardins d’Ile-de-
France, une certaine idée du bonheur (Lieux Dits, 2018) et de continuer à repérer ces nouvelles cités-

jardins. 
 
Sébastien JACQUOT : Rappelle que la commission recherche n’est pas seulement ouverte aux 
universitaires et que tous membres de l’association est bienvenus dans cette commission. Par 
ailleurs, il remarque qu’il existe d’autres colloques sur les questions de cités-jardins dans d’autres 
collectivités et dans d’autres pays. Il serait intéressant d’ouvrir le printemps des cités-jardins à l’échelle 
européenne ce qui permettrait une première approche pour une éventuelle candidature pour un 
itinéraire culturel européen. 
 
Marie-Pierre DEGUILLAUME : Il y a d’ailleurs un colloque mi-juillet 2022 à la cité-jardins de 
Letchworth sur les questions réhabilitations des ensembles de logements. 
 
 

 VOTE 
 

 
2

ème
 résolution 

 
Le plan d’actions 2022 est approuvé à l’unanimité des membres présents et représentés (25 votes) 
 
 

 
 

TROISIEME PARTIE : PROJET DE DEVELOPPEMENT TRIENNAL 
 
Par Milena CRESPO, animatrice  
 

 
Le projet de développement (2019-2021) a poursuivi et enrichi les trois objectifs définis pour 2016-

2018, à savoir : augmenter la visibilité de l’association, développer des partenariats et renforcer les 

dynamiques de coopération, inscrire l’association dans une démarche commune de labélisation. 
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Le projet de développement 2022-2024 doit consolider l’association et poursuivre la dynamique 

entreprise durant ces 6 premières années. En 2024, l’association fêtera ses 9 années d’existence. 

Il est proposé de conserver les 3 mêmes objectifs stratégiques et principaux de l’association tout en 

développant ses actions et d’ajouter un objectif spécifique à la gestion de l’association : « renforcer 

l’association et assurer sa gestion ». 

- Objectif n.1 : Rendre visible l’association au niveau local, national et international par 

une stratégie de communication commune s’appuyant sur l’identité et les valeurs 

promues par le patrimoine des cités-jardins 

Impression du kakemono ; Finalisation et impression du dossier de presse ; Réorganisation des 

onglets du site internet (mettre mieux en avant les labélisations et la participation de l’association à 

des médias (article presse, reportage télévisé…) ; Adapter le nom de l’association sur les réseaux 

sociaux (@assocjs) à des propositions plus intuitives ; Promouvoir la nouvelle publication de 

l’association ; Développer la partie presse de l’association (mailing journalistes, réponses aux 

demandes de tournage) ; Développer et élargir la gamme de produits dérivés ; Développer l’image de 

l’association par la création d’objets (papier à en-tête, enveloppe, stylo…) 

- Objectif n.2 : Développer des partenariats et renforcer les dynamiques de coopération 

et de partage d’expériences entre les différents acteurs des cités-jardins sur les 

thématiques de l’association (préservation – valorisation – promotion) 

Consolider les relations avec les nouveaux adhérents ; organiser des réunions ; Poursuivre la 

recherche de nouveaux adhérents ; Poursuivre l’ouverture du Printemps à l’échelle nationale ; 

Organisation de voyages d’études en France ou en Europe ; Développer la dimension scientifique et 

la recherche ; Partager et diffuser les travaux de l’association sous forme de publications numériques 

et papiers ; Mettre en ligne des Fiches Paysages sur les cités-jardins de l’association ; Promouvoir les 

ouvrages réalisés par l’association et l’exposition itinérante ; Travailler davantage avec les adhérents 

à des actions vers / pour / avec les habitants ; Développer l’offre touristique des cités-jardins 

adhérentes (ex : développement de l’offre pour les groupes, création de pack, formation de guides 

conférences professionnels) 

- Objectif n. 3 :Inscrire l’association dans une démarche commune de labélisation au 

niveau national, régional et international 

Accompagner le dépôt de dossier de demande de labellisation ou de demande en investissement ou 

valorisation suite à l’obtention du label ; Accompagner et soutenir les adhérents dans leur démarche 

de labellisation et de protections patrimoniales à l’échelle locale ou nationale ; Poursuivre la 

dynamique suite au colloque 

- Nouvel objectif : Renforcer l’association et assurer sa gestion 

Assurer la tenue des instances (conseils d’administration, assemblée générale) ; Organiser un 

séminaire de travail sur les 3 commissions de l’association en vue d’une intégration des nouveaux 

adhérents et d’une meilleure répartition des charges de travail ; Développer les ressources salariales 

de l’association (recrutement d’un apprenti) ; Réflexion pour une modification des statuts (éclaircir la 

question du suppléant du représentant ; mettre en place une procédure en cas de départ d’une 

personne physique représentant une personne morale comme administrateur (changement de poste 

principalement, décès) ; réfléchir à distinguer les instituts d’enseignement supérieur dans un collège 

différent des associations ?). 

 

 ECHANGES 
 

Chantal BOUCHER : Il serait intéressant d’aider dans les recherches de financement et d’entamer un 
travail que les questions d’isolation thermique et phonique. En effet, à Champigny-sur-Marne, les 
zones pavillonnaires sont particulièrement humides. 
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Doudou MBAYE : Il y a des possibilités de développer une offre numérique pour valoriser le 
patrimoine des cités-jardins. Cela peut s’effectuer facilement et à moindre coup grâce à la mise en 
place de QR code renvoyant par exemple à des témoignages d’habitants ou avec un financement plus 
important en proposant des casques de réalité virtuelle avec des photographies d’archives des cités-
jardins. 
 

 
QUATRIEME PARTIE : RAPPORT FINANCIER 2021 ; MONTANT DES COTISATIONS 2022 ; 
BUDGET PREVISIONNEL 2022 
 
Par Christophe LIEVIN, Trésorier 
 

 
 

I- RAPPORT FINANCIER 2021 

 

Le rapport financier 2021 et le Powerpoint réalisé par le cabinet comptable sont mis à disposition dans 

l’espace adhérent du site internet de l’association : https://www.citesjardins-idf.fr/les-ressources/ 

M. LIEVIN a présenté les éléments financiers de l’association régionale des cités-jardins d’Ile-de-

France. La gestion saine des comptes ainsi que l’augmentation du nombre d’adhérents permet de 

dégager un excédent. Ajoutés à ceux des années précédentes, cet excédent permet d’atteindre un an 

de frais de fonctionnement d’avance. Une partie des ressources de l’association vont être utilisées 

pour l’organisation du colloque international les 22 et 23 juin 2022. La fidélité des adhérents permet 

une gestion sereine de la trésorerie de l’association. 

 

BILAN 2021 : EN QUELQUES CHIFFRES 

……………………….……………………….……………………….……………………….………… 

Budget effectif  2021 :     65 835 € 

Dont cotisations :      55 605 € 

Et subventions :     8600 € 

Total des dépenses :      58 771 € 

Dont charges d’exploitations :     11 889 € 
(achats et prestations extérieures)  
 
Dont impôts et taxes :      184 € 

Dont charges de personnel :     28 423 € 

 

Résultat de l’exercice : 7 064 € 

 

 Évaluation des contributions volontaires en nature  

 
65h de bénévolat en 2021 au taux horaire du SMIC brut, soit 25 421 € 

Nombre de bénévoles en 2021 sur des actions de l’association (visites, réunions de travail) : 14 

personnes. Sont comptabilisés comme bénévoles les adhérents individuels n’étant pas rémunérés par 

https://www.citesjardins-idf.fr/les-ressources/
https://www.citesjardins-idf.fr/les-ressources/
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une personne morale pour le temps et les actions accomplis au sein de l’association, et des 

personnes non adhérentes volontaires. 

 

 Contributions volontaires en natures des membres de l’association en 2021 

Ville de Stains :  
- frais d’entretien du local « Mémoires de cité-jardin » (nettoyage, sécurité, téléphonie, matériel - 
informatique) 
- frais d’impression par le service Maquette Impression Reprographie (impression de la carte de 
vœux, de panneaux d’exposition…) 
 
Hauts-de-Seine Habitat : conception des documents de communication du Printemps des cités-jardins 
2021 et impression.  
 
Seine-Saint-Denis Tourisme et Val-de-Marne Tourisme : gestion des réservations de visites pour le 
Printemps des cités-jardins, sur la plateforme Exploreparis.  
 

Rucher pédagogique : mis à disposition du miel du rucher pédagogique par l’Association «  À l’École 

des abeilles de la Butte-Pinson » dans le cadre de la convention de suivi et d’animation du rucher. 

 

➔ECHANGES 

Marian SYPNIEWSKI : Très sensible aux nouvelles adhésions, comme l’AORIF. Par ailleurs, 

concernant le Pré-Saint-Gervais, Seine-Saint-Denis habitat a sollicité la région pour obtenir l’aide à la 

restauration suite au label d’intérêt régional obtenu pour cette cité-jardins. Ils ont reçu une forme de 

non recevoir et ont donc saisi le médiateur de la région. 

Pierre TOUYA : Comment est budgéter la valorisation des bénévoles ?  

Christophe LIEVIN, trésorier : Sont comptabilisés comme bénévoles les adhérents individuels ou les 

personnes individuelles ayant fourni du temps pour l’association : comme par exemple la participation 

à une commission ou un groupe de travail. Toutefois, le bénévolat n’est valorisé qu’au tarif du SMIC 

horaire même si ces bénévoles fournissent un travail pouvant être valorisé bien au-delà d’un SMIC. 

Laurent COUDROY DE LILLE : Rappelle que la subvention Institut CDC transitera par l’École 

d’Urbanisme  de Paris. 

 

I. COTISATIONS 2022 

Il a été proposé de renouveler les montants de cotisations de 2021 en 2022. Pour rappel, en 2020, 

trois paliers de cotisations avaient été crées pour les villes selon leur nombre d’habitants et les 

cotisations de la Ville de Stains et de Plaine Commune avaient été augmentées de 1300 € pour 

permettre la prise en charge de loyer du local « Mémoires de cité-jardin » selon la convention 

d’utilisation partagée du local (art. 4). 

Proposition des montants des cotisations : 

 Collège n°1 (collectivités-bailleurs) 

 5000 € pour les Conseils départementaux 

 3000 € pour les bailleurs sociaux 

 3000 € pour les intercommunalités 

 2000 € pour les villes de plus de 40.000 habitants 

 1500 € pour les villes entre 20.000 et 40.000 habitants 

 1000 € pour les villes de moins de 20.000 habitants 
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 Collège n°2 (associations – fondations – établissements d’enseignement supérieur) 

 150 € (associations, fondation, établissements d’enseignement supérieur) 

 30 € (associations d’habitants ou artistiques) 

 

 Collège n°3 (personnes physiques) 

 20 € (adhérent membre) 

 50 € ou plus (adhérent bienfaiteur) 

 

 Cotisations spécifiques 

 16 300 € Plaine Commune 

 6 300 € Stains 

 

III. BUDGET PRÉVISIONNEL 2022 

Le budget prévisionnel a été présenté par le Trésorier de l’association qui a attiré l’attention des 

participants sur le coût prévisionnel du colloque, estimé à 70.000 €.  

Le budget prévisionnel 2022 est mis à disposition dans l’espace adhérent du site internet de 

l’association : https://www.citesjardins-idf.fr/les-ressources/ 

 

BUDGET 2022 : EN QUELQUES CHIFFRES 

……………………….……………………….……………………….……………………….…………………… 

Budget prévisionnel 2022 :    117 178 € 

Dont cotisations :     55 605 € 

Dont subventions :     33 000 € 

Total des dépenses :     117 178 € 

Dont charges d’exploitations :    3 906 €   

(loyer, entretien, etc.)  

 

Dont autres charges d’exploitations :  64 048 €   

(achats et prestations extérieures)  

 

Dont impôts et taxes :     184 €  

Dont charges de personnel :    47 140 €  

 

 VOTES 
 

 
4

ème
 résolution 

 
Le rapport financier 2021 est approuvé à l’unanimité des membres présents et représentés (22 votes) 
 
5

ème
 résolution 

 
Approbation du montant des cotisations pour 2021 approuvé à l’unanimité des membres présents et 
représentés (22 votes) 
 
6

ème
 résolution 

 

https://www.citesjardins-idf.fr/les-ressources/
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Le budget prévisionnel 2022 est approuvé à l’unanimité des membres présents et représentés (22 
votes) 
              
 

 

CINQUIEME PARTIE : ELECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

 

Les personnes suivantes sont candidates et candidats pour l’élection du Conseil d’Administration de 
l’association : 
 
Collège n°1 : 

 Catherine BELUZE – Cheffe d’agence / Valophis Habitat 

 Anne BERNARD – Conseillère municipale déléguée Communication – Valorisation du 
patrimoine communal / Ville de Livry-Gargan  

 Valérie BETHOUART-DOLIQUE – Conseillère municipal de Suresnes, Patrimoine et Métiers 
d’art  

 Florence LAROCHE – Vice-Présidente chargée de l’Habitat durable et de la politique de la 
ville /Conseil départemental de la Seine-Saint-Denis  

 Henrique RIBEIRO – Conseiller municipal de Champigny-sur-Marne délégué au jumelage et 
tourisme 

 Marc ROBINET – Adjoint au maire, Culture, mémoires et patrimoine historique / Ville du Pré 
Saint-Gervais  

 Marian SYPNIEWSKI – Chef du service réhabilitation, Seine-Saint-Denis Habitat 

 Azzedine TAIBI – Maire de Stains 

 Leyla TEMEL – Vice-Présidente déléguée au tourisme/ Hauts-de-Seine Habitat 

 Damien VANOVERSCHELDE – Directeur général / Hauts-de Seine Habitat 

 

 
 
Collège n°2 : 

 Stéphane BETTIOL – Administrateur / AORIF – L’union sociale pour l’habitat d’Ile-de-France  

 Bernadette BLANCHON – Maître de conférences / Ecole Nationale Supérieure de Paysage 
de Versailles (ENSPV) 

 Francis DUBRAC – Président / Office de tourisme Plaine Commune Grand Paris 

 Sébastien JACQUOT – Maitre de conférences, chercheur en géographie, Institut de 
Recherche et d’Etudes Supérieures du tourisme (IREST / Paris I) 

 Olivier MEIER – Directeur / Comité départemental du tourisme de la Seine-Saint-Denis 

 Hélène SALLET-LAVOREL – Directrice / Comité départemental du tourisme du Val-de-
Marne 

Collège n°3 :  

 Ginette BATY-TORNIKIAN – Sociologue, spécialiste des cités-jardins 

 Jean-Paul LE GLOU – Ancien habitant de la cité-jardin de Stains 

 Christophe LIEVIN – Adhérent individuel 

 Pierre TOUYA – Adhérent individuel 

 

 VOTES 
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7

ème
 résolution 

 
Approbation et élection des candidats au Conseil d’administration approuvé à l’unanimité des 
membres présents et représentés (22 votes) 
              
 

 
 
L’Assemblée générale ordinaire a été clôturée à 16h30. 
 
 
 
Fait à Stains, le 22 février 2022 
 

Ginette BATY-TORNIKIAN 
Secrétaire 
 
 

Azzédine TAIBI 
Président 
 
 
 

 
 












